

El año de la sequía



Xavier Solanas

En el 2005 los vallesanos vivimos pendientes de la lluvia. La meteorología no fue generosa y apenas llovió hasta la primavera un tercio de lo normal. A partir de entonces, saltaron las alarmas y los municipios pusieron en marcha las primeras medidas de alerta. El campo fue el gran perjudicado por la sequía junto a una docena de ayuntamientos que tuvieron que recurrir a sistemas de emergencia para suministrar agua a sus poblaciones. En octubre, el problema se solucionó con una buena racha de lluvias otoñales. Lo que fue beneficioso para casi todos, no lo fue tanto para La Roca del Vallès, ya que la tormenta provocó la caída de la fachada de la antigua casa consistorial. Luego, tras el incidente, vino la tormenta política.

• CAMBIOS DE ALCALDE EN CARDEDEU Y LA ROCA

A diferencia del año 2004, donde hubo una cantidad inusitada de cambios de alcalde para un año no electoral, el 2005 fue tranquilo desde el punto de vista institucional. A principios de verano, de acuerdo con el pacto político suscrito entre el PSC y ERC a inicios de mandato, **Quim Om** cedió la vara consistorial a la socialista **Montserrat Cots**. Tras la cesión de poderes, Quim Om decidió dejar también el consistorio. Finalizado el verano, fue el alcalde de La Roca, **Salvador Illa**, quien decidió dejar el cargo y aceptar la responsabilidad de la dirección general de Infraestructuras del Departament de Justícia. Illa fue sustituido por el primer teniente de alcalde, el también socialista, **Miquel Estapé**.

• LA RONDA NORTE EMPIEZA A FUNCIONAR

Con varios meses de retraso en relación a lo previsto, Política Territorial abrió al tráfico el primer tramo de la Ronda Nord a su paso por Les Franqueses. El municipio se quejó por la apertura parcial hasta Bellavista, pero no fue éste su principal problema con la ronda de circunvalación. Les Franqueses se ha apuesto con uñas y dientes al proyecto de soterramiento de la vía en la zona de Can Calet defendido por la Generalitat y el Ayuntamiento de Granollers. El Ayuntamiento, tras que se desestimaran sus propuestas, ha anunciado ahora que intentará parar la obra por la vía legal.

• BIGUES I SANTA EULALIA SE AGITAN CON LOS PLANES GENERALES

Santa Eulàlia de Ronçana vivió un final de primavera animado por la reforma del Plan General. El proyecto inicial del gobierno incluía el derribo de un centenar de casas de la zona del cauce del Tene, así como la afectación de varios centenares más. Los vecinos se alarmaron con la propuesta y se movilizaron rápidamente. El grupo de gobierno, ante la presión creciente en contra, rectificó en esta polémica cuestión. También antes del ve-

rano fue Bigues i Riells quien abrió la caja de los truenos al presentar como parte fundamental de su nuevo Plan General un convenio con la empresa Clapé, para cerrar la cantera de Can Margarit y reabrir una nueva cantera en otro lugar a cambio de diversas compensaciones. Un grupo de entidades, partidos y personas, promovieron la creación de una plataforma opositora. El Plan General se aprobó inicialmente con los votos de CiU y el PP y los contrarios de la oposición. La Plataforma y la oposición han presentado centenares de alegaciones a la reforma relativas al impacto de la nueva cantera.

• MONTMELÓ SOTERRARÁ LA VÍA

El día 12 de diciembre de 2005 quedará en los anales de la historia de Montmeló como la fecha en la que se firmó el convenio que permitirá soterrar la línea de cercanías junto a la del Tren de Alta Velocidad (AVE) a su paso por el centro de la población. A lo largo del año se han sucedido las negociaciones entre las administraciones del Estado, autonómica y municipal con el objetivo de "atar" esta operación que implicará también la construcción de entre 700 y 800 viviendas. El año ha sido productivo en materia ferroviaria: también se ha puesto en marcha el proceso del desdoblamiento de la línea de Puigcerdà entre Montcada y Vic y se han iniciado los estudios de la Línea Orbital.

• LA ACAMPADA JOVE SE HIZO EN SANT CELONI

El festival de verano de las JERC se hizo por primera vez en Sant Celoni. La Acampada Jove atrajo hasta la capital del Baix Montseny a 36.000 jóvenes para disfrutar de un amplio programa musical y de los mítines políticos. Los comerciantes y políticos quedaron encantados con la experiencia que muy posiblemente tendrá continuidad el año próximo.

• MÁS ENCUENTROS QUE DESENCUENTOS

El año, desde el punto de vista político, estuvo

marcado más por los encuentros que por los desencuentros. Después de dos años de ausencia, ERC volvió al gobierno del Consell Comarcal del Vallès Oriental. También volvió a la política, **José Santiago Ariza**. En este caso, al ser elegido por tercera vez presidente comarcal del Partido Popular. Este partido, protagonizó otro encuentro al pactar con CiU su entrada en el gobierno de Bigues i Riells. Los convergentes, por contra, fueron los protagonistas de los desencuentros. En Martorelles en el seno del grupo local se larvó una crisis que acabó con la escisión de un grupo de militantes contrarios a **Jaume Mompel**. En Llinars, el exalcalde, **Enric Roca** se pasó al grupo mixto. Este año los partidos también han empezado a mover fichas de cara a presentar candidatos a las municipales del 2007.

• LOS VECINOS EN CONTRA DE LA PROSTITUCIÓN

Los vecinos de Can Xicota en Lliçà d'Amunt protagonizaron un año de movilizaciones para solucionar un problema de accesos. Luego también se quejaron de la práctica de la prostitución junto a la autovía de L'Ametlla. Mientras su segunda queja se saldó con el éxito, el debate en torno al acceso sigue. No fueron los únicos vecinos de la comarca en quejarse de sus Ayuntamientos. Un grupo de vecinos de Sant Antoni empezaron a movilizarse contra las contribuciones especiales.

• EL PLAN DIRECTOR DE GALLECS

Desde este año un espacio de 774 hectáreas de la zona de Gallecs están protegidas gracias a la puesta en marcha del Plan Director de Gallecs. El siguiente paso para la protección definitiva del espacio es que estas hectáreas se incluyan, posiblemente el próximo año, dentro de un Plan Especial de Interés Natural (PEIN). Pese a que el Plan Director mereció la felicitación general de los ayuntamientos y de la mayoría de partidos, algunas entidades ecologistas manifestaron sus recelos por el Plan Director.